

En toda España... 1400 pias. al año... 3000 " al año... 10 céntimos... 5 céntimos

EL BIEN PÚBLICO

DIARIO MONARQUICO (FUNDADO EN 1.º DE MARZO DE 1873)

Redacción y Administración, Plaza de Príncipe, 11 y Rampa de la Abundancia, 16, teléfonos 20 y 84.

Dirección telegráfica: BIEN - 2443

Año XXVII.

Mahón, jueves 12 de junio 1919

Núm. 13.851.

Última NOVEDAD Tipográfica TIPO-TIMBRAJE Impresos en relieve, para membretos y tarjetas a una o varias tintas. Única casa en Menorca que posee estos nuevos tipos IMPRENTA Manuel Sintés Rotger Plaza Príncipe, 11 - Mahón

La campaña agraria en Baleares de la Confederación Nacional Católico-Agraria

Esta campaña de Propaganda demuestra a las claras, que el Sindicalismo católico va triunfando y reuniendo por doquier a los hombres de buena voluntad que desean progresar y evolucionar por el camino del verdadero progreso...

Es un hecho consolador ver como los pueblos se congregan bajo la blanca bandera de la Confederación con deseos de regenerarse y salir de la barbarie y caos en que los habían sumido, las doctrinas del desorden, de la anarquía y destrucción.

Regeneró a los obreros y humildes arrancándoles del tirano poder del paganismo romano; los unió en gremios, verdaderos sindicatos para ponerlos a salvo del brazo del feudalismo...

Al dar el toque de llamada la Confederación Nacional Católico Agraria a la gente campesina es porque el agricultor, el payés y por ende a los obreros y jornaleros del campo es porque ellos forman una clase, en medio del concierto mundial, la más necesaria...

Los agricultores mallorquines, lo mismo que los menorquines, al considerar las grandes verdades que en las conferencias agrarias les exponían los propagandistas, al momento se tiraban a la labia salvadora de la Confederación...

La Prensa socialista de Inglaterra, Francia e Italia, corrobora el aserto de Rantzau. Todos los periódicos verdaderamente populares de las naciones aliadas vienen exponiendo a diario el carácter de esas violaciones...

Según un telegrama que publican los periódicos de París, el asunto del separatismo del Rhin ha entrado en una nueva fase tan radical como pintoresca. A la misma hora en que el «Matin» daba, con todos los honores, unas divergencias de «su enviado especial

en Maguncia», acerca del Gobierno de la República renana, el pueblo de Wisbaden penetraba en el local donde este Gabinete estaba reunido, disolviendo a estacazos el Consejo de ministros.

Si estos informes son exactos, ya no cabe duda de que el pueblo de Wisbaden se ha dejado influir, no solo por la música francesa, como días atrás decía en el propio «Le Matin» aquel señor Rouff de que hablamos aquí mismo, sino también por las teorías y procedimientos políticos de la Entente.

Porque esto de arrojar a un Ministerio a golpe de estaca de los mismos administrados cae en absoluto dentro del sagrado derecho de las nacionalidades a darse el Gobierno que se les antoje.

(De la «Tribuna»).

Doctor E. Valdés Guzmán

Director honorario de la Clínica Municipal de Ciudadela Consulta médica todos los sábados de 7 y media a 8 y media de la noche.

Calle del Angel, 16

CUESTIONES SOCIALES

Higiene y salubridad

La fiesta de la flor, celebrada en Madrid estos días con gran animación y al fin a que se dedica la cuestión que en ella se hace nos mueve a llamar la atención de los obreros y de los españoles todos acerca de un problema tan vital como el de la higiene pública...

Sabido es que, por iniciativa de Su Majestad la Reina, los productos de esa fiesta se dedican al mantenimiento de esos Sanatorios antituberculosos de Humera y Valdelatas, cercanos a Madrid y en los que reciben asistencia completa numerosos enfermos, pero no es menos sabido que en España, a pesar de su sol ardiente y de sus aires sanos y puros, abundan de un modo aterrador los tuberculosos...

Las causas de esto, entre otras, son la deficiente alimentación y la falta de higiene en las viviendas.

Por eso, cuando al recorrer los suburbios madrileños y los de otras ciudades españolas, al visitar las casas céntricas de estas poblaciones en cuyos sótanos y guardillas suelen habitar familias obreras, hemos visto al varón que después de pasar el día encerrado en la fábrica y a la joven modistilla que ha visto transcurrir el día desde las ventanas del obrador, cuando veo al pobre oficinista que consume su vida en lugares poco sanos, cuando veo a todos los que viven de su trabajo manual encerrarse a la noche en estas habitaciones incómodas y mal ventiladas, me espanta ver tanta resignación y el poco caso que se hace en España de la vivienda, donde, si el que trabaja fuera de casa solo va a dormir, deben permanecer durante el día, sin luz y sin ventilación, la mujer y los pequeñuelos.

Y lo más asombroso es que nuestra clase obrera apenas si para mientes en este y en los demás problemas que se relacionan con la higiene y salubridad de su propio cuerpo y del de los suyos. Nuestros obreros se han preocupado mucho y han hecho bien, de la subida de los jornales, de la disminución de

las horas de trabajo y de otras muchas cosas, muy estimables, pero cuyo aplazamiento no les habría perjudicado de masiado. En cambio, no se preocupan de que los locales destinados al trabajo reúnan condiciones higiénicas; de que haya en las fábricas y talleres un botiquín de urgencia para casos de accesidad; de que los obradores se saneen y desinfecten debidamente, y, sobre todo, de que sus casas, donde están sus hijos y sus mujeres y donde ellos han de ir a buscar el necesario reposo para poder seguir la lucha diaria, dejen de ser pocilgas para convertirse en habitaciones sanas.

Si fuésemos a contar los casos que hemos visto se horrorizarían nuestros lectores. Como detalle curioso citaremos el de una imprenta céntrica de Madrid, donde se editaban hasta hace muy pocos meses varios periódicos diarios, cuyos linotipistas, como si dijéramos la «crema» de la clase obrera, soportaban trabajar seis horas seguidas encerrados en un profundo sótano, sin apenas ventilación, respirando una atmósfera de fuego y pensando en conseguir cada semana una nueva subida de jornal, pero sin importarle un bledo que sus pulmones fuesen poco a poco achicharrándose y que sus ojos se amortiguasen por los efectos del plomo que infectaba aquella mazmorra.

Hasta hoy no se ha planteado en España huelga alguna por pedir los obreros cosas relacionadas con la higiene y la salubridad. Parece que solo les preocupa el estómago sin tener en cuenta que, por mucho y bien que se coma, no se conseguirá conservar la salud ni el vigor corporal mientras que no se respire aire sano en la casa y en el taller.

Va sabemos que no son los obreros los que tienen la culpa de ese abandono. Los culpables son esos conductores de masas que no se han preocupado de incluir en los programas societarios cosas tan necesarias como la construcción de casas higiénicas baratas, saneamiento de talleres y fábricas, organización de frecuentes colonias escolares para que los hijos de los obreros vayan al campo o a las playas a fortalecer sus pulmones, creación de parques y de ciudades jardín, y de tantas y tantas cosas relacionadas con la higiene y salubridad del obrero que, por lo visto, preocupan muy poco a nuestros llamados sociólogos.

V. DE BURGOS

Doctor Vazquez de Parga

DE SANIDAD MILITAR

Cirugía general 606 y 914

Consulta diaria de tres a ocho.

(Los domingos gratis a los pobres).

GRACIA, 66

El humorismo de la verdad

Los voladores

Los voladores a que me refiero en la presente charla, no son esos remedos de los sabrosos calamares que en casi toda España se llaman chocoy y en Madrid únicamente se determinan con el hombre que encabeza estas líneas.

Mis voladores, son esos individuos que en repetidos alardes de valor cruzan raudos los espacios en esas inverosímiles máquinas, absurdos moscardones que ensordecen campos y ciudades con sus potentes y continuadas explosiones.

Su temerario valor y su ciencia, ha despertado el entusiasmo de muchos seres que hasta ahora no levantaron su mirada del suelo, y ya andan dando la lata a todos los conocimientos para que influyan con los aviadores y los lleven como pasajeros en sus aeroplanos.

CINE CONSEY

Jueves 12 Junio—Día de Gran Moda—Única sesión a las 9 y media Grandioso acontecimiento artístico Éxito—Interés—Emoción Estreno del 1.º y 2.º episodio de la grandiosa serie italiana en seis episodios, tres jornadas, editada por la acreditada marca «Jupiter» de Torino

LA FAVORITA DEL REY

Titulados: EL AUTO MISTERIOSO — LA MUJER ESTRANGULADA por la bellísima actriz Bianca D'Origlia y otros grandes artistas de dicha casa.

Pocas veces el éxito ha presidido la creación de una obra cinematográfica como en esta ocasión, LA FAVORITA DEL REY es un drama que desde las primeras escenas interesa, atrae y conmueve al espectador. Sus cuadros son reales porque son posibles y humanos.

El lujo de la presentación y lo trágico de algunas escenas hacen de esta película de series una obra de irresistibles atracciones.

Completará el programa otras interesantísimas películas.

SABADO.—Debut de la notable canzonetista

CONCHITA NOVELTY

Lujoso vestuario. — Extenso repertorio. — Admirable presentación.

En bre: AMOR O JUSTICIA por... y otras de gran éxito.

hombres prosaicos que tan solo camináis por la tierra!—me dijo días pasados un sujeto de esos, amantes de la aviación.

—¡Caramba, hombre! Y tú por donde caminas?

—¡Por los espacios siderales! ¡Yo voy siempre con la cabeza erguida buscando ansioso por el éter a uno de los míos! ¡Yo volaré!

Y en efecto, el tal individuo padece ya una toricosis crónica a causa de que siempre va mirando a las nubes escurdiñando el espacio para ver si aparece un biplano.

Va ha sufrido serios incidentes callejeros a causa de su afición.

A lo mejor se da de bruces con una señora a la que acompaña su marido, y ha tenido ya verdaderos disgustos con el acompañante a quien no le convenía que el pechugazo fuese casual.

—¡Animal!—se oye llamar a menudo.

—¡Usted distímule!—contesta nuestro hombre para ir a estrellarse contra otro transeunte que repele el encontronazo con su bastón.

Pero el hombre no cesa en su empeño. Persiste en que tiene que volar.

Y va voló.

No hace muchos días que consiguió tras no pocos trabajos, ruegos y recomendación que le permitieran tripular en un aeroplano extranjero que iba de excursión a Guadalajara.

El hombre, no bien se vió suspendido en el aire, empezó a devolver hasta la primera papilla que en su niñez injirió, y tales saltos daba con marcadísimas muestras de terror que tuvieron que atarlo de pies y manos y tenderlo boca abajo en el suelo de la cabina.

Al aterrizar en la provincia, feudo de Romanones, fué sacado del aparato como un fardo y allí quedó tendido sobre el mullido césped, sin dar más señales de vida que unos quejidos lastimeros...

Más de tres días pasó sin poder recobrar el uso de la palabra, y ayer estuvo a verme en mi casa; cuando más tranquilo se hallaba al escuchar sobre nuestra cabeza el ruido producido por un mueble al ser arrastrado, se le antojó un avión y cayó desplomado sobre el pavimento.

Los voladores no saben lo que es volar hasta que se separan de la madre tierra.

R. DE SANTA ANA

Banco de Menorca

En la junta general ordinaria de accionistas, celebrada el día 2 del corriente, se acordó repartir por los beneficios obtenidos en el ejercicio terminado el 31 de marzo último un dividendo activo equivalente al 5 y medio por 100 del capital en circulación.

El pago queda abierto desde luego en la Caja de estas oficinas y en la de las Sucursales de Ciudadela y Alayor y se hará efectivo libre de impuestos, contra entrega del cupón número 6.

Mahón 3 de Junio de 1919.—Por el Banco de Menorca.—El Consejero Delegado, A. Lacarrera,

Sección Oficial

AYUNTAMIENTO DE MAHÓN

IMPUESTO DE CONSUMOS

Estado demostrativo de las cantidades recaudadas durante el mes de la fecha, por la primera tarifa: Carne vacuna, 33.835 kilos — Despojos, 8.686 — Carne de cerdo, 929 — Despojos, 93 — Cerdo salado, 633 — Aceite, 19.941 — Grados alcohólicos 117.740 grados — Licor, 139 litros — Pastas, 1.251 kilos — Almidón, 80 — Vino, 26.677 litros — Cerveza, 8.300 — Vinagre, 989 — Arroz y garbanzos, 16.209 kilos — Cebada y maíz, 9.955 — Legumbres, 7.683 — Pescado de mar, 15.924 — Idem en conserva, 106 — Jabón, 6.352 — Carbón, 131.82 — Conserva de fruta, 4 — Idem de hortaliza, 278 — Sidra, 0 — Carbón cok, 00.000 — Salvado arroz, 1.500 — Total pesetas, 20,548 09

Estado demostrativo de las cantidades recaudadas durante el mes de la fecha, por esta segunda tarifa:

Palominos, 218 — Tordos, 000 — Pavos, 6 — Capones, 2 — Gallinas, 339 — Pollos y conejos, 731 — Huevos, 76.966 — Cera, 110.400 kilos — Espe mas, 170 — Queso 5.579 — Leche, 68.400 — Manteca, 609.000 — Paja, 72.523 — Algarrobas, 13.475 — Hielo, 220. — Total pesetas, 2,812 00.

Mahón 31 mayo de 1919. — El Administrador, Juan Sitjes. — El Interventor, Pedro Prats.

Alcaldía de Mahón

Por el presente se cita a Rafael Talavull Llópis, perteneciente al Reemplazo de 1882, o a sus legítimos herederos, para que se presenten en esta Alcaldía, dentro del plazo de cinco días, para enterarles de un asunto que les interesa.

Mahón 11 junio de 1919.—El Alcalde Pedro Pons Sitjes.

Santoral

Santo de hoy.—Santos Nazario y Oaofre y Santa Antonina. Santo de mañana.—Santos Antonio de Padua y Luciano y Santa Aquilina.

Militares

Servicio de la Plaza de Mahón para el día 12 de junio de 1919

Parada: Regimiento de Infantería Mahón, número 63.

Jefe del día: Coronel de Infantería don Aureliano Uribarry.

Imaginería: Teniente Coronel de Artillería don Ignacio Pons.

Hospital y provisiones: Capitán 1.º del 63.

Vigilancia: Oficial 3.º de Caballería.

Da orden de S. E.—El Capitán Ayudante de la Plaza, Luis Uhler.—Rubricado.

José Andreu Orfila

Médico-Cirujano Consulta de 2 a 4 y de 8 a 9.

Puerto y Caules, 10

# Conferencias telegráficas

(Servicio especial de nuestro corresponsal en Madrid)

mana ha presentado una moción urgente pidiendo la inmediata abolición de la justicia militar en Alemania.

## Procesamiento de generales

Sofía.—El general Tanteloff, antiguo director de Avituallamiento, ha sido procesado por malversación de fondos, en complicidad con los banqueros de Sofía y Bucarest.

El general Mark ff ha sido condenado a tres años de trabajos forzados, por haberse apropiado de varios artículos pertenecientes al ejército.

Este general estaba acusado de haber ayudado a la revolución de Servia en territorios ocupados por los búlgaros.

## El Gobierno alemán y la república del Rhin

Basilea.—Telegrafían de Berlín que el Gobierno ha publicado una nota oficiosa con el resultado de la reunión celebrada el lunes último bajo la presidencia de von Scheidemann, a la cual asistieron cien diputados de las provincias renanas.

Todos protestaron de la república del Rhin.

La nota resalta que están animados a conservar con firmeza la unidad de Alemania con fidelidad.

## Proceso contra Darton

El Gobierno alemán ha acordado instruir un proceso contra Darton, presidente de la república del Rhin, por el delito de alta traición y dirigir a los aliados una tercera nota de protesta.

## Contra el nuevo gobierno de la república renana

París.—La prensa publica un telegrama de Copenhague diciendo que ante la actitud hostil de la población obrera el Presidente de la República del Rhin Darton tuvo que salir de Wiesbaden marchándose a Visbarh. Luego regresó a Wiesbaden para celebrar consejo de ministros.

Enterados los obreros penetraron violentamente en el salón agrediendo a los ministros.

Los demás ministros tuvieron que ser conducidos al hospital.

## Servicio militar obligatorio

Basilea.—Dicen de Budapest que el Gobierno de los soviets ha proclamado el servicio militar obligatorio para todos los proletarios de 17 a 45 años.

## Luchas germano-estonianas

Lyon.—Mr. Poska, jefe de la delegación estoniana y ministro de Negocios extranjeros, informa por mediación del Estado Mayor estoniano que ha tenido una agresión por parte de las tropas alemanas contra el ejército estoniano, enviando un telegrama al mariscal Foch que dice lo siguiente:

Señor mariscal: Un telegrama del Estado Mayor estoniano del 5 del corriente, cuya copia acompaño mi carta, informa que las tropas alemanas, procedentes de Riga, atacaron cerca de Venden a las tropas estonianas, las cuales, a petición del gobierno letón, marcharon a prestar ayuda a las tropas nacionales letonas en su lucha contra los bolchevitas.

Las hostilidades que han estallado entre las tropas estonianas y alemanas no hacen más que confirmar los temores del gobierno estoniano respecto a los planes de los alemanes desde su establecimiento en Lituania. Os ruego por lo tanto, se

ñor mariscal, toméis todas las medidas posibles para obligar a los alemanes a cerrar inmediatamente las hostilidades contra las tropas estonianas y a retirarse a sus líneas.

Una copia de este telegrama ha sido transmitida por la delegación a los jefes de los gobiernos aliados y asociados.

## El separatismo en Hannover

Zurich.—El movimiento separatista toma incremento en Hannover.

El presidente de la provincia, Loinert, se muestra muy pesimista, dada la precaria situación política y económica de la región.

## Pidiendo clemencia para unos condenados

Nauen.—El presidente de ministros de Hessen ha dirigido el siguiente telegrama al general Mangin:

«El tribunal de guerra franceses en Maguncia condenó a 22 obreros ferroviarios con ocasión de la huelga, en total a 33 años de prisión, algunos de ellos hasta cinco años de presidio.

Este rudo castigo ha causado el horror en todas las esferas de la población, tanto más cuanto que dicha huelga no iba dirigida contra los militares franceses, sino contra los manojos de la traición a la patria; he dirigido, mi general, con la petición de hacer uso de la clemencia en vista de la dureza de la pena.»

## Los bolchevitas

Estocolmo.—Los diarios dicen que los bolchevitas han ocupado las legaciones de Noruega y Holanda y detenido a los cancilleres y guardas de los archivos.

Las tropas rojas abren trincheras alrededor de Petrogrado.

La policía bolchevita obliga a alistarse en el ejército a los muchachos de quince años.

## La repatriación

Washington.—El general March, jefe del Estado Mayor general, comunica que en Europa quedan menos de 700 000 soldados americanos. Durante el mes de mayo se repatriaron 333.000.

Esta cifra es la mayor que se ha registrado desde que firmó el armisticio.

## Las huelgas

París.—Continúan estacionarias casi todas las huelgas planteadas por los obreros de los servicios de transportes de la ciudad de París. Sin embargo la tendencia general es de que se va hacia la resolución del conflicto, habiendo reanudado el servicio algunas líneas de automóviles y de tranvías.

## La Embajada inglesa

Los periódicos publican la siguiente nota de la Embajada inglesa:

«El Consejo Superior de bloqueos ha decidido que las mercancías destinadas a los checoslovacos pueden desde ahora ser consignadas a la Comisión Comerciali Czecho-Slovak, en Hamburgo, a nombre del verdadero importador, debiendo figurar como subconsignatario de dichas mercancías.»

## «LA VANGUARDIA»

Diario de Barcelona. Se admiten suscripciones y se vende en la librería de Manuel Sintes Rotger, plaza del Príncipe, 11.

1918 de M. Sintes - Mahón

## Noticias de España

Madrid 12.—2'45

### Lotería Nacional

En el sorteo celebrado en el día de ayer resultaron favorecidos con los primeros premios los siguientes números:

Con 120.000 pesetas	29181	Barcelona		
Con 65.000 pesetas	21494	Ecija		
Con 25.000 pesetas	27867	Madrid		
Con 2.000 pesetas	21804	20070	822	2286
	31997	28888	17745	19360
	5545	7996		

### Almuerzo comentado

Ha sido comentadísima la asistencia de Su Majestad el Rey al almuerzo dado por el Marqués de Casa Valencia, al que concurrieron también los señores Maura, Dato, La Cierva y Sánchez Guerra.

### El periódico «La Epoca»

El importante diario de esta Corte «La Epoca» rechaza la apreciación lanzada por el Conde de Romanones de que el actual Gobierno teme más al señor Dato que a las izquierdas.

### El trabajo nocturno de los panaderos

Ha sido sometido a la firma Su Majestad por el ministro de la Gobernación, el Reglamento relativo al trabajo nocturno de los panaderos.

### Príncipe enfermo

Por noticias fidedignas, se sabe que se encuentra enfermo de alguna gravedad en Londres, un hermano de la Reina Doña Victoria Eugenia.

### Una frase de Lerroux rechazada

En los círculos políticos de esta Corte no se habla de otra cosa que del acuerdo tomado por los jefes de las izquierdas, cuya actitud agrava el momento político actual.

Ha sido muy comentada y por la mayoría rechazada, la frase lanzada, por el señor Lerroux, antes de la reunión, de que el acuerdo de las izquierdas sería como las trompetas de Jericó, derribando las murallas con solo sonarlas.

### Diputados belicosos

Madrid.—En Castrogeriz ha ocurrido un lamentable incidente.

Los candidatos a diputados señores Manrique y Crespo de Lara, que se han disputado el distrito en estas elecciones, se encontraron en un paseo de la ciudad.

Después de increparse violentamente se acometieron, dándose algunos bastonazos.

Intervino el público y logró separar a los contendientes.

El motivo de la trifulca es que el candidato triunfante, señor Crespo de Lara, publicó en un periódico local un artículo que molestó al candidato derrotado, señor Manrique.

Se dice que hay planteada una cuestión personal.

### Comité hispano americano

Madrid.—Se ha constituido en esta corte un Comité hispano americano de amigos de Polonia, bajo la presidencia de don Antonio Alvarez Goycochea,

consul en los Estados Unidos de Venezuela, administrador de la Peña ibero-americana e iniciador de la Hospedería cervantina.

Dicho Comité ha organizado conferencias científicas y de arte, a cargo de distinguidas eminencias.

### Un hallazgo de más de tres millones de pesetas

Comunican de Tortosa, que los pescadores de dos barcas de las que se dedican a la pesca del bacalao, vieron flotar frente a la isla de Buda una caja de grandes dimensiones. Recogieronla y una vez abierta a hachazos se encontró en su interior una porción de estuches y joyas de todas clases que, según se dice, valen más de tres millones de pesetas.

### PRENSA ASOCIADA

## Noticias varias

### Contra el terrorismo

Nueva York.—El Gobierno tiene en proyecto una serie de medidas para combatir el terrorismo y limpiar lo más rápidamente posible de anarquistas todo el país norteamericano.

Se han hecho investigaciones en todo el país para encontrar indicios sobre los autores de los atentados del lunes.

El Congreso prepara algunos proyectos de ley para la deportación de extranjeros sospechosos y establecer una barrera a la inmigración durante los dos años próximos.

Los Estados Unidos estarán cerrados para todos los extranjeros a excepción de los que hayan vivido en el territorio o servido en los ejércitos aliados.

Los extranjeros deberán ser portadores de cartas de identidad que deberán tener constantemente a disposición de la policía.

### De aviación

París.—La aviación norteamericana organiza un gran vuelo trascontinental. Los aparatos deberán atravesar los Estados Unidos en dos etapas de 16 y 14 horas respectivamente.

### Bolchevitas detenidos

Basilea.—Dicen de Munich que el estudiante Zeller, que llegó por un momento a tener en su poder el Gobierno revolucionario de Munich y que se encargó del mando del ejército rojo muniquense, ha sido detenido en Munich al mismo tiempo que el escritor comunista Richel y su esposa, una española, que habían permitido que Zeller se refugiara en su casa.

### Nota de los Estados escandinavos

París.—«Le Temps» publica un telegrama de Copenhague, diciendo que los estados escandinavos han dirigido una nota a la Entente demostrando que constituiría una verdadera catástrofe el restablecimiento del bloqueo.

### La justicia militar en Alemania

Berlín.—El grupo socialista de la Asamblea Nacional ale

## BUENA TINTA

Lo es en verdad la STEFANSSON de fabricación americana, preparada por L. GITIN y STRAP, de New York.

La tinta STEFANSSON es la más acreditada de las tintas americanas.

Posee las más perfectas cualidades para la caligrafía y la contabilidad. Escribe en color azul muy fino y se vuelve en negro de una permanencia indefinida.

Es sin disputa la mejor tinta de cuantas marcas nuevas se han introducido en el mercado español, en sustitución de la renombrada Pelikan.

Depósito en Mahón y venta al por mayor y menor en la librería de Manuel Sintes Rotger, Plaza del Príncipe, 11—Mahón

## MAHÓN

En el vapor «Mahón» ha regresado hoy a esta nuestro distinguido amigo don Juan Victory Tallavull, después de haber asistido en Palma a la sesión de la Diputación Provincial celebrada ayer.

Mejor informados podemos decir que en el concierto benéfico que prepara el Ateneo y que en breve se celebrará en el Teatro Principal, las señoras y señoritas cantarán el coro «Las Hilanderas» de la ópera de Wagner «El Buque Fantasma», no conocida en esta ciudad. De la ópera de nuestro insigne paisano el maestro Andreu, que se cantó por última vez hace medio siglo, se ejecutará el rondó final para tiple, un coro del segundo acto y el gran concertante para dos tiples, dos tenores, dos barítonos, bajo y coro. También formarán parte del concierto la romanza de tiple y miserere del «Trovador» y el dúo de tiple y barítono del tercer acto de «Aida».

La función se celebrará para conmemorar el centenario de la inauguración de la ópera en esta ciudad y en honor del Excmo. señor Capitán General de la Región, si se halla presente como es probable, destinando el producto líquido a los Establecimientos Municipales de Beneficencia.

En el Ateneo se admiten encargos de localidades.

La inauguración de los miércoles de moda en el local de la Liga Marítima que tuvo lugar ayer, hacen esperar que aquel local se vea este año más concurrido que los anteriores.

En la tarde de ayer reunióse en la amplia terraza de la Liga una numerosa y distinguida concurrencia, organizándose por la juventud diversos entretenimientos y varias partidas de croquet y otros sports, terminando la reunión con un lucido baile.

A las nueve de hoy ha fondeado en este puerto el vapor correo «Mahón» procedente de Barcelona y Alcudia con la correspondencia, pasaje y variada carga.

Dicho buque emprenderá de nuevo viaje directo para la Ciudad Condal esta tarde a las siete.

Llamamos la atención de quien corresponda sobre el hecho que hemos visto varias veces repetido, de que los coches que prestan el servicio entre Mahón y San Luis transitan de noche por aquella carretera sin llevar encendido el correspondiente farol, al igual que hemos observado hacen también las bicicletas.

El jardinero municipal se ocupa estos días en practicar un recorrido a los árboles de las plazas y calles de esta ciudad, despojándolos de las ramas secas y hojas perjudiciales para la vida de los mismos.

A las primeras horas de la tarde de ayer falleció en esta, víctima de cruel dolencia, nuestro amigo el dueño de la chocolatería «El Arca de Noé», don Pedro Pons Seguí, persona muy conocida en esta.

La conducción del cadáver al cementerio católico ha tenido lugar esta mañana a las once.

Transmitimos a la familia del finado y en especial a su hijo el 2.º Maquinista

del vapor «Mahón», don Lorenzo Pons la expresión de nuestro sentido pésame, a la vez que elevamos una oración al Señor para el eterno descanso del alma del extinto.

Entre los pasajeros llegados hoy a bordo del vapor «Mahón» hemos visto al Teniente Coronel don Eugenio Florán y al Procurador don Guillermo Goñalons.

También han venido en el «Mahón» los artistas que forman el «Trío Palos» que debe actuar en este Teatro Principal.

Debido a una interrupción en el servicio de fluido eléctrico en la Central de la Energía Eléctrica, quedaron anoche a oscuras, por espacio de dos horas, todos los abonados a dicha fábrica, teniendo que suspenderse la sesión de cine anunciada en el «Salón Victoria».

Pasajeros llegados esta mañana a bordo del vapor «Mahón»:

De Alcudia.—Don Diego Bosch; 6 segadores; Gabriel Díaz; Gabriel Femenias; Antonio Campanar; un guardia y dos de familia.—Total, 12.

De Barcelona.—Don Miguel Dalmado; María Genestar; Jerónimo Pascual y esposa; José Gallés; Andrés Rey; José Mogas; Juan Hernández; Juan Fañer; Eugenio Florán; Francisco Estiu; Bartolomé Goñalons; 8 artistas de teatro; José Quevedo; Francisco Sanz; 3 individuos de tropa; Miguel Homs; Teresa Cauades; José Vila; Vicente Vidal; 3 individuos de la Armada.—Total, 32.

## Estadísticas

### MATADERO

Reses cortadas, con su peso y procedencia, los días que a continuación se expresan:

Día 11 junio

- 1 vaca; 152 kilos, Son Perrol.
- 1 ternero, 124, ne Bona.
- 1 idem, 125, señor Jover.
- 1 idem, 123, Llumesenet.
- 1 idem, 104, Antonio Pallicer.
- 1 ternera, 111, Son Perrol.
- 4 carneros, 37, señores Pallicer Hermanos.

- 1 idem, 23, Turellunet.
- 2 idem, 28'500, de Benito (San Luis).
- 6 idem, 59, estancia del señor Frau.
- 2 idem, 28, Juan d'es Mull.
- 9 idem, 93'500, Antonio Pallicer.
- 4 cabras, 46, idem.
- 4 idem, 39, Binisermefia.

Recaudado por concepto de consumos los días que se expresan a continuación:

	Pesetas
Día 1.º — Primera tarifa	984'76
id. id. — Segunda id.	266'69
Día 2.º — Primera id.	402'97
id. id. — Segunda id.	140'69
Día 3.º — Primera id.	543'00
id. id. — Segunda id.	70'96
Día 4.º — Primera id.	370'43
id. id. — Segunda id.	46'62
Día 5.º — Primera id.	590'65
id. id. — Segunda id.	80'93

### Unico Depósito de Calzado en Mahón, Plaza del Príncipe, 14

(FRENTE LA IGLESIA DEL CARMEN) PRECIOS REDUCIDOS

Calzado para señora desde 5 ptas. el par. Calzado para caballero desde 10 ptas. el par. Calzado de Reglamento para el Ejército y la Marina desde 12 ptas. el par. Con surtido para niños y niñas también a precios económicos.